

Bilan mensuel des activités de la SFM Mai 2023

DOSSIERS POLITIQUES ET ADMINISTRATIFS

Rencontres avec élus provinciaux – Derrek Bentley, vice-président, accompagné de Daniel Boucher et Jean-Michel Beaudry ont rencontré depuis le mois de février 2023 des représentants des trois principaux partis politiques provinciaux. En février, ils ont rencontré Dougald Lamont, en mars Wab Kinew et au mois de mai, le ministre Obby Khan. La SFM en a profité pour faire connaître les priorités de la communauté d'expression française du Manitoba.

Rencontre avec une délégation du Mali – Daniel, accompagné de Bintou Sacko de l'Accueil francophone, a reçu une délégation du Mali dans les bureaux de la SFM. Ils ont eu l'occasion de parler des liens qui existent entre nos communautés.

L'administration aéroportuaire de Winnipeg et l'aéroport international Richardson de Winnipeg – La SFM a été invitée à échanger avec l'équipe de l'Administration aéroportuaire de Winnipeg au sujet des services en français à l'aéroport. La SFM remercie l'aéroport pour leur invitation et est heureuse de poursuivre un dialogue constructif, toujours dans le but d'améliorer l'offre de services aux personnes d'expression française.

Rencontre avec Michael Jack – Le 4 mai, Derrek accompagné de Daniel et Jean-Michel ont rencontré le directeur municipal de la Ville de Winnipeg, Michael Jack. La SFM et le directeur ont pu discuter de dossiers qui touchent la communauté francophone de Winnipeg. Entre autres, l'offre des services en français et d'un plan de services en français, l'immigration et l'avenir de l'hôtel de ville de Saint-Boniface.

Mobilisation franco 2023 – Daniel a participé à la deuxième édition de *Mobilisation franco* du 7 au 10 mai, une activité de la Fédération des communautés francophones et acadienne du Canada et du Centre de la francophonie des Amériques, organisme du gouvernement du Québec. *Mobilisation franco* est une opportunité unique de rencontrer des partenaires que la SFM ne côtoie pas lors de ses activités courantes. C'est un moment où les participantes et participants peuvent échanger sur des sujets communs et planifier des projets collaboratifs pour promouvoir l'union des communautés francophones de toutes les régions du pays.

Conseil d'administration de la SFM – Le CA a tenu une rencontre ordinaire le 11 mai.

Rencontre avec ministre Squires – Afin de commémorer l'établissement du Manitoba le 12 mai 1870, la SFM et l'Union nationale métisse Saint-Joseph du Manitoba (UNMSJM) ont rencontré la ministre Rochelle Squires au palais législatif. La SFM souhaite créer une tradition annuelle, le 12 mai, entre le gouvernement provincial, l'UNMSJM et la SFM pour célébrer les contributions importantes des peuples francophones et Métis du Manitoba à leur province.



Rencontre avec la sous-ministre Gates – Le 24 mai, Salwa Meddri du RIF MB, Bintou, Daniel et Jean-Michel ont accueilli la sous-ministre du Travail et de l'Immigration, Catherine Gates, dans les bureaux de l'Accueil francophone. La discussion a porté sur les enjeux soulevés dans le [Livre blanc sur l'immigration francophone au Manitoba](#), les enjeux en communs avec le [Rapport du Conseil consultatif de l'immigration](#) et les opportunités de collaborations entre l'Accueil et le ministère.

Carré civique de Saint-Boniface – Les Ami.e.s du carré civique de Saint-Boniface ont tenu une rencontre le 24 mai afin de discuter de l'avenir de la propriété. Daniel a participé à la rencontre. Vous pouvez consulter la couverture médiatique dans [La Liberté](#) et sur [Radio-Canada](#).

Conseil consultatif des affaires francophones (CCAF) du Manitoba – Le CCAF a tenu une rencontre le 30 mai.

ACTIVITÉS ET INITIATIVES COMMUNAUTAIRES

Remise du Prix Ronald-Duhamel – Le 12 mai, la SFM, le Réseau fédéral de langues officielles du Manitoba, le Secrétariat aux affaires francophones et l'Association des municipalités bilingues du Manitoba, ont décerné le Prix Ronald-Duhamel à Yvette Deveau pour son leadership au sein de la Société d'assurance publique du Manitoba dans le développement de projets importants et durables qui appuient la prestation des services en français à la communauté francophone de la province.

Remise du Prix Riel – Les préparatifs sont en cours pour la remise du Prix Riel 2023. La cérémonie de remise de prix aura lieu le 7 juin au Théâtre Cercle Molière. La soirée met à l'honneur Paul de Moissac, lauréat pour la catégorie santé et services sociaux et Claire DesRosiers, lauréate pour la catégorie arts et culture.

Soirée francophone avec Valour FC – La SFM s'associe à Sports en français et Valour FC pour présenter la toute première Soirée francophone avec Valour FC ! La soirée aura lieu le 16 juin au IG Field et comprendra des prestations d'un artiste musical francophone, l'hymne national chanté en français et en anglais, et des plats francophones disponibles à l'achat. [Achetez vos billets](#) dès maintenant!

Forum de la francophonie manitobaine – Les préparatifs sont en cours pour le Forum de la francophonie manitobaine 2023. Le forum aura lieu le 19 juin dans la salle Jean-Paul-Aubry au CCFM. Cette année, le Forum prendra le format d'un talk-show animé par Monique LaCoste et présentera les réalisations de la deuxième année du plan d'action communautaire. [Inscrivez-vous au forum](#) en visitant notre site web.

Galas et concours jeunesse – pendant le mois de mai, Alphonse Lawson, Jonas Desrosiers ainsi que Jean-Michel, ont participé à divers galas et concours jeunesse. Entre autres, la SFM a assisté au Concours d'art oratoire le 6 mai, au Gala du Festival théâtre jeunesse le 12 mai ainsi que le Gala du Festival des vidéastes le 25 mai. Depuis plusieurs années, la SFM appuie ces initiatives qui mettent en valeur la contribution de la jeunesse à la francophonie manitobaine et qui encouragent les élèves des écoles francophones et d'immersion de faire de l'art en français!

233-ALLÔ

Grouille ou rouille – Le 4 mai, Myriam Leclercq ainsi que Diane Gosselin ont participé au Grouille ou rouille au centre communautaire Dakota à Winnipeg. Lors de la journée, Myriam a animé le kiosque de la SFM et eu la chance de rencontrer et de parler aux participantes et participants sur le rôle de la SFM ainsi que ses services communautaires. En tant que partenaire et commanditaire, la SFM est fière d'appuyer la FAFM avec leur journée de mieux-être.

Présentation – Le 23 mai, Myriam et Daniel se sont rendu au bureau du ministère des Familles pour animer une présentation sur l'histoire du Manitoba français auprès de la Division des services ministériels. Cette présentation a été faite lors d'un « Diversity Café » pour informer et sensibiliser le personnel sur l'histoire de la francophonie manitobaine et l'importance des services en français.

SFM AU RURAL

À la découverte du Rural – Le 12 mai, la SFM au rural s'est rendu au bureau de l'Accueil francophone pour parler de la relance du projet « À la découverte du rural ». Ce projet donne la chance aux immigrantes et immigrants de découvrir les communautés francophones du Manitoba ainsi que les personnes chaleureuses qui y habitent. Mise en pause à cause de la pandémie, ce projet reprend en juin dans la communauté de Saint-Laurent.

Inauguration du nouveau sentier interprétatif au Fort Ellice II– La SFM et la SFM au rural ont participé le 26 mai à l'inauguration du sentier interprétatif du Fort Ellice II à Saint-Lazare. Ce nouveau sentier a été aménagé avec des panneaux interprétatifs sur le patrimoine de la région. L'équipe est heureuse de pouvoir appuyer l'UNMSJM qui a organisé un voyage en autobus pour un grand nombre d'individus et d'organismes.

Sentier Dawson – Le 27 mai, Janelle Howatt s'est rendue à Richer pour le lancement officiel du nouveau sentier d'interprétation et expositions artistiques du Sentier Dawson. Le projet comprend 15 nouvelles bornes d'orientation et une série d'expositions artistiques. Le lancement fut suivi par une célébration métisse au musée Dawson Trail à Richer !

ACCUEIL FRANCOPHONE

Clubs des aînés – Tous les mercredis matin, l'Accueil francophone organise des sessions de couture intergénérationnelle avec les femmes afghanes dans le cadre de leur club des aînés. Le but de ces sessions est de briser l'isolement des aînées et de leur permettre de s'épanouir et de contribuer à l'épanouissement de notre communauté tout en s'amusant.

Cérémonie de jumelages – Le 21 mai, l'Accueil francophone a organisé une cérémonie de jumelages au centre communautaire Notre-Dame. Ce fut une quinzaine de familles immigrantes qui ont été jumelées avec des familles de l'église du Christ. De plus, lors de l'évènement, des sacs de denrées de première nécessité ont été distribués à près de 200 personnes.